

Horaire des messes

Le dimanche

Biez : 9 h 30
Longueville : 11 h 00

En semaine

À la cure de Longueville
Lundi, mercredi, vendredi : 9 h 00

Contacts avec les responsables paroissiaux

Prêtre	 Père Éric Nzeyimana (curé) Rue Arthur Libert 2, 1325 Longueville Tél. : 010/88 88 51, GSM : 0472/85 22 12 Courriel : nzeyieric@hotmail.com
En cas d'urgence (en l'absence du prêtre)	Longueville : Nicole et André van der Heyden Tél. : 010/88 87 77 Biez : Cécile Borsus GSM : 0472/76 55 08
Secrétariat paroissial (à la cure)	Adresse : Rue Arthur Libert 2, 1325 Longueville Tél. : 010/88 88 51 Courriel : longueville.biez.paroisses@gmail.com Secrétaire : Emmanuelle Lannoy GSM : 0478/73 25 22 Courriel : emmanuelle.lannoy@hotmail.fr
AOP	Longueville : Édouard Cuvelier IBAN : BE74 0003 2562 9707 Biez : Nicole Stoz IBAN : BE19 2710 1339 3712
UP Dion	Site Internet : https://updion.be Animatrice pastorale : Pascale Magniette GSM : 0471/94 07 43 Courriel : pascale.magniette@gmail.com
Responsable catéchèse	Valérie D'haeyere , GSM : 0479/87 56 15 Courriel : valerie.dhaeyere@skynet.be
1^{res} Communiions	Édouard Cuvelier , GSM : 0473/85 04 10 Courriel : edouard.cuvelier@gmail.com
Visiteurs de malades et communions à domicile	Sophie Etien , GSM : 0473/61 86 86 Courriel : sophie.etien@gmail.com
Feuillet « Partages »	Appel à candidature

Paroisse Notre-Dame de l'Assomption de Longueville

Paroisse Saint-Martin de Biez



Partages

Feuille d'information paroissiale n° 108

Décembre 2024-Janvier 2025



VIVRE L'AVENT AVEC MARIE

Dès le 1^{er} décembre, l'Avent s'installe dans nos liturgies et nos cœurs. L'Avent, comme nous le savons, ne signifie rien d'autre que l'avènement d'un grand personnage à la hauteur d'un roi. Jésus est le Roi de l'Univers. En entrant dans ce temps fort, l'essentiel devient l'attente de l'accueil de Jésus dans nos cœurs comme notre Dieu et notre Roi. Nous ne sommes pas les premiers à faire cet entraînement. Le peuple d'Israël nous y précède et Marie en particulier. Marie a été cette fille humble que Dieu a choisie pour donner au monde le Sauveur de l'humanité. Marie, unie à l'ensemble du peuple de Dieu, dont elle était membre, a attendu la réalisation des promesses messianiques. Certes, le jour de l'annonciation fut un bouleversement dans la vie de cette humble femme. Depuis lors, non seulement Marie attendait le messie comme les autres, elle eut l'honneur de porter Jésus dans ses entrailles.



Marie est donc la lampe sur le chemin de l'Avent vers Noël. Elle est la Mère du second Avent. Le premier étant celui des juifs, le second est celui de l'Église d'hier et d'aujourd'hui. En nous engageant sur les traces de Marie, celle-ci nous prépare, en effet, à la nouvelle venue de Jésus dans nos cœurs et dans le monde. Par son humilité, Marie nous éclaire sur comment aplanir les collines élevées par l'orgueil, la haine et la violence. Son accueil de l'amour de Dieu nous apprend à combler les vallées creusées par les vices, les passions, le consumérisme, l'impureté, le complexe de supériorité ou d'infériorité, etc. Avec Marie, nous savons écarter la terre aride du péché et du refus de Dieu. Conçue sans péché, Marie nous dévoile que tout péché nous enlève la paix du cœur. Sans nul doute, Marie est le visage de paix de Dieu. Je peux dire que notre projet pastoral de l'UP de Dion, « La paix, elle aura ton visage », se réalise superbement en Marie.

Durant ce temps de l'Avent, redécouvrons Marie comme amie et modèle de foi. Reconsidérons vraiment la place du chapelet dans la pratique de notre prière quotidienne. Le « Je vous salue Marie, comblée de grâces... » est une arme redoutable de destruction de nos vices et un outil d'installation des vertus qui nous fait ressembler à elle, donc à Dieu. Que pendant ce temps de l'Avent, nous braquions le regard sur Marie comme notre éducatrice à la manière d'être et de vivre, qui nous transforme et fait de nos vies des temples de l'Évangile comme elle. Belle montée vers Noël à toutes et à tous !

Eric

Saint Paul, un apôtre remarquable

« Paul de Tarse est l'homme de tous les superlatifs. Peu de personnages de l'Antiquité romaine sont aussi célèbres que lui. On doit à sa plume les premiers écrits chrétiens, qui constituent non loin du tiers du Nouveau Testament. Le succès de sa mission n'a pas d'équivalent dans le monde religieux du 1^{er} siècle. Sans être le fondateur du christianisme, il en fut le premier théologien. Dans le christianisme ancien, on ne connaît pas de penseur plus adulé et plus détesté, plus admiré et plus haï que lui¹. »

Quand j'étais lecteur à la messe du dimanche en la paroisse de Biez Saint-Martin, je trouvais mon plus grand bonheur en lisant les lettres de saint Paul, celui que Daniel Marguerat appelle « *l'enfant terrible du christianisme* ² ».

Si l'on trouve les fondamentaux de la religion chrétienne dans les Évangiles, on peut considérer que Paul de Tarse est incontestablement le personnage le plus dérangeant, sinon le plus représentatif du christianisme, après Jésus de Nazareth. Alors que ce dernier a montré toute sa présence, toute son autorité en chassant, un jour, les marchands du temple, saint Paul, par la parole, par ses écrits, a d'emblée été l'interprète de la vérité révélée jadis par le Christ Jésus. Il faut savoir, en effet, qu'excepté les Évangiles, rien de l'action de Jésus n'a été écrit par la suite.

Paul de Tarse a été plus loin. Il a véritablement mis les points sur les « i » pour affirmer qu'en dehors de la parole du Christ, de ce qu'il a accompli pour l'avenir de l'humanité, il y avait le salut de celle-ci qui devait s'accomplir jusqu'à la fin des temps. « *Car nous travaillons ensemble à l'œuvre de Dieu, et vous êtes le champ de Dieu, la construction de Dieu. Selon la grâce que Dieu m'a donnée, comme un bon architecte, j'ai posé le fondement, un autre bâtit dessus. Mais que chacun prenne garde à la manière dont il bâtit. Quant au fondement, nul ne peut en poser un autre que celui qui est en place : Jésus Christ* ³ ».

Et Daniel Marguerat de conclure son livre magistral par ces mots : « *Jamais auparavant, dans la tradition chrétienne, n'avait retenti une parole aussi incandescente. Aujourd'hui encore, elle dit tout ce qu'il y a à dire sur la condition chrétienne : Jésus Christ n'est pas venu pour rendre l'humanité plus religieuse ou plus morale, mais pour la rendre plus humaine* ⁴ ».

Décidément, saint Paul restera, à jamais, le porte-parole le plus déterminé, le plus farouche, le plus remarquable de l'histoire de la chrétienté.

F. D.

Funérailles

Jeannine Van Hemelrijck, veuve d'Étienne Jeanquinne, est décédée, à Ottignies, le 20 septembre 2024. Elle avait 90 ans. Ses funérailles ont eu lieu en l'église Saint-Martin de Biez, le 26 septembre.

Ayons une pensée pour Jeannine et ses proches.

¹ Marguerat Daniel, *Paul de Tarse*, Éd. du Seuil, 2023, p. 10.

² Ibid., sous-titre.

³ Ibid., pages 124-125 (Co 3, 9-11).

⁴ Ibid., p. 421.



Agenda

Dimanche 1^{er} décembre – Longueville : à 10 h 30, 1^{er} dimanche de l'Avent.

Messe des familles, amis et voisins.

Pas de messe à Biez.

Du 6 au 8 décembre : récollection paroissiale au centre N.-D. de la Justice à Rhode-Saint-Genèse. Pas de messe dominicale à Biez, ni à Longueville.

Dimanche 8 décembre – Dion-le-Val : à 20 h, lancement de la SEPAC (voir ci-dessous).

Lundi 9 décembre – Biez : à 16 h 15, messe à la Résidence du Parc et **sacrement des malades**.

Samedi 14 décembre – Bonlez : à 10 h, clôture de la SEPAC.

Dimanche 15 décembre : collecte en faveur de **Vivre ensemble**.

Mardi 17 décembre – Hèze : à 15 h, messe de Noël au foyer des 1001 Nuits.

Vendredi 20 décembre : à 11 h, messe de Noël à l'école « La Petite Source » de Biez.

Lundi 23 décembre – Biez : à 16 h 15, messe de Noël à la Résidence du Parc.

Mardi 24 décembre – Veillée de Noël : à 17 h, à Biez, à **23 h**, à Longueville.

Mercredi 25 décembre – Longueville : à 11 h, messe du jour de Noël pour les deux paroisses. Pas de messe à Biez.

Mercredi 1^{er} janvier 2025 – Biez : à 10 h 30, messe du Nouvel An pour les deux paroisses.

Samedi 4 janvier 2025 – Chapelle de Cocrou : à 11 h, messe de l'Epiphanie du Seigneur Jésus-Christ.

Lundi 6 janvier 2025 – Biez : à 16 h 15, messe à la Résidence du Parc.

Lundi 20 janvier 2025 – Biez : à 16 h 15, messe à la Résidence du Parc.

Mercredi 29 janvier 2025 – Longueville : à 20 h, adoration du Saint-Sacrement à la cure.

Semaine de prière accompagnée

Unité Pastorale de Dion

7 jours pour prier la Parole au cœur de ma vie

- Dimanche 8/12/2024 : réunion de lancement de 20 h à 21 h 30 à l'église St-Martin de Dion-le-Val
- Du lundi au vendredi : 30' de prière personnelle et 30' de rencontre, présente ou distancielle, avec un(e) accompagnant(e).
- Samedi 14/12/2024 : réunion de clôture de 10 h à 12 h à l'église de Bonlez

Inscriptions jusqu'au 1/12/2024

En ligne sur le site www.sepac.info

Auprès de Véronique de Burlet par - SMS : 0496/07 81 47

- e-mail : veronique.deburlet@hotmail.com

En spécifiant : - le créneau horaire possible (matinée, après-midi ou soirée) pour la rencontre quotidienne avec l'accompagnant(e) ;

- le choix de l'accompagnement : présentiel ou distanciel, ou sans préférence ;

- la Paroisse.